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本报讯（侨报融媒记者 张臻斐）昨
日上午，龙岗警方举行“缉刀专项行动”战
地表彰会，集中表彰 8名在专项行动表现
突出的巡防队员，并为他们颁发荣誉证书。

据了解，此次表彰的潘克强、温展城、
陈远福等8名巡防队员在全区“缉刀专项行
动”中巡逻防控到位、快速反应擒敌，接连成
功安全处置两起突发事件，并收缴刀具一
批，为维护社会治安稳定做出了积极贡
献。当天，现场还展示了近期收缴的管制
刀具和零部件。

据介绍，在公共场所、公共交通工具上
携带管制刀具将被追究其法律责任，同时
将管制刀具放在车内会构成非法携带管制
刀具违法行为，会被治安拘留。接下来，龙
岗警方将继续强化缉刀行动，采取灵活多样
的方式开展宣传，压实工厂管理部门、楼长
栋长的主体责任，加大对管制刀具销售环节
的查处力度，从源头上减少刀害隐患。龙岗
警方提醒，管制刀具和枪支都是国家规定的
管制器具，不能买、不能卖、不能带，市民要
遵从法律法规，切勿以身试法。

8名巡防员缉刀有功获表彰

本报讯（侨报融媒记者 尹
萌）昨日上午，广州市番禺区人
大常委会副主任郭轩宇一行到龙
岗调研，参观龙岗智慧中心，了
解龙岗区人大常委会规范性文件
备案审查工作情况。龙岗区人大
常委会副主任林建忠参加调研。

规范性文件备案审查是宪法
和法律赋予各级人大常委会的一
项重要职权，是各级人大常委会开
展法律监督的一项重要工作。
2014年以来，龙岗区人大常委会积
极推动规范性文件备案审查有序

开展，逐步建立健全备审工作机
制，探索引入相关领域专家参与备
审，取得了一定成效。龙岗区人大
常委会现有专家咨询成员 15人，
区人大常委会通过制定工作规则，
明确了专家咨询组成员聘任方式、
工作方式、报酬标准。同时，在备
审工作中，注重发挥专家的积极
性和主动性，多措并举规范备案
审查机制，通过组织备审业务交
流、培训学习等方法增强专家咨询
组成员的备审专业水平，促使规范
性文件备案审查工作不断完善。

听取龙岗区在规范性文件备
案审查等方面的经验做法后，广州
市番禺区人大常委会成员纷纷表
示很有收获。林建忠表示，龙岗区
人大常委会规范性文件备案审查
工作经过几年的探索实践，积累了
一些工作经验，但还需要不断提高
政治站位和思想认识，严格备案范
围和审查标准，加强备审专家咨
询队伍建设，加强沟通协调形成
合力。希望两地人大增加沟通，
互相学习创新做法，共同推进人
大工作更好地开展。

广州市番禺区人大常委会领导到龙岗调研

加强沟通推进人大工作更好开展

本报讯（侨报融媒记者 张星）昨日，
龙岗区政协第七界别活动组政协委员前
往布吉街道龙岭学校开展调研，考察民办
教育办学情况。区政协副主席徐向明参
加活动。

当天，区政协委员首先参观了龙岭学
校，详细了解了该校办学特色等情况。据了
解，龙岭学校是一所九年一贯制民办学校，
也是深圳市优质民办学校，建设了“科技、体
育、文化”三大校园品牌，促进学生全面发
展。参观中，政协委员纷纷对该校校园建
设以及各项特色活动的开展表示赞赏。

在随后召开的座谈会上，与会政协委
员就龙岭学校的办学特色、主要成绩、制约
发展的问题等做了探讨，并围绕推进龙岗
民办教育发展存在的困难和问题踊跃发
言、积极献策，提出了许多可行性建议。

徐向明指出，民办教育是推动龙岗教
育发展必不可少的一股力量。教育部门
既要坚持办好公办教育，也要支持优质民
办教育的发展，使之越办越好。同时，政
协委员要充分发挥作用，积极调研解决
龙岗民办教育发展瓶颈，推动龙岗教育
整体发展。

当天，区政协第七界别活动组还召开了
2019年第一次会议，研究 2019 年重点工
作。今年，第七界别活动组将组织开展学
校食品安全专项调研、“走进身边好学校
关注龙岗教育发展”系列活动、政协委员公
益讲座等重点工作，引领本界别委员更好
履职，助推龙岗更好发展。

龙岗区政协开展调研活动

为民办教育发展献策

本报讯（侨报融媒记者 尹
萌）昨日上午，龙岗区人大财经城
环工委召开初步审查龙岗区 2018
年度环境状况和环境保护目标完
成情况报告会议，组织区人大财经
城环工委委员听取深圳市生态环
境局龙岗管理局汇报相关工作并
发表意见和建议。区人大常委会
副主任杨钦星出席会议。

据了解，2018年，龙岗区生态
环境质量总体向好，空气环境质量
持续提升，水环境质量逐步改善，
土壤环境保持稳定，声环境基本保
持稳定，固废污染基本得到控制，

生态资源稳中有增，荣获推进“深
圳蓝”可持续行动和水污染治理

“双先进”单位。2018年，龙岗区空
气环境质量持续提升，优 136天、
良 188天。PM2.5平均浓度为27.7
微克/立方米，超额完成“深圳蓝”控
制目标。目前，龙岗区65条河流共
73个监测断面被纳入监测，与2017
年相比，其中41个断面的平均综合
污染指数有所下降。

会上，区人大财经城环工委委
员就增加噪声监测点、做好垃圾焚
烧选址规划、重视和分析群众集中
投诉的问题等提出建议。

杨钦星指出，要高度重视生态
环境的规划和建设，结合粤港澳大
湾区建设，明确中期、长期目标，治
理与保护并重；围绕上级部署的各
项任务，充分吸取区人大代表建
议，编制好 2019年的工作计划；注
重提高生态环境建设实效，通过开
展绩效评价等手段确保治理工作
取得成效；依靠群众、发动群众，提
高群众参与环保的广度和深度，拓
宽群众举报和监督环保问题的渠
道；强化生态环境建设的监督工
作，加强与部门的沟通联系，提高
监督实效。

龙岗区人大财经城环工委初步审查
2018年度环境状况和环境保护目标完成情况报告

力促龙岗区生态环境质量提升

天朗气清、环境优美的龙岗中心城。侨报融媒资料图

本报讯（侨报融媒记者 尹萌）
昨日下午，区人大常委会主任陈少雄
率队到南湾街道调研人大工作，研
究探索街道人大会议模式、工作模
式。区人大常委会副主任李一坚参
加调研。

当天下午，陈少雄一行走访了在
南湾街道工作的市、区人大代表，了解
工作开展情况，对人大代表依法履职
表示感谢，希望更好发挥代表作用，
积极推动龙岗经济社会发展，并与代

表一起现场调研辖区群众关心的布
澜路道路交通“涉铁”项目建设问
题。在随后召开的座谈会上，陈少雄
一行听取了南湾街道经济社会发展
情况的汇报，了解街道人大工作和建
设情况。

记者从会上了解到，根据有关文
件要求，为探索街道人大会议模式、工
作模式，南湾街道结合实际，大力推进
街道人大工作规范化建设，拟建立选
民代表会议制度，充分发挥选民代表

在经济社会事务管理中的重要作用，
更好地反映民情民意，进一步加强基
层社会治理。

座谈会上，陈少雄对南湾街道党
工委的工作给予充分肯定。他表示，
南湾街道党工委认真落实区委区政府
部署要求，开拓创新、亮点纷呈，南湾
街道经济社会各项事业取得显著成
绩。同时，南湾街道党工委高度重视
人大工作，支持街道人大工委依法履
职；街道人大工委切实发挥职能作用，

主动作为，积极创新，街道人大工作走
在全区前列。

陈少雄强调，选民代表会议制度
是街道人大工作的有益探索，符合基
层人大工作实际，内容接地气，切合
群众心声。探索街道人大会议模式、
工作模式，要始终坚持党的领导，做
好严格把关，把工作做细、做深，确保
各项程序合法合规、有序开展，力争
把此次创新探索作出成效、作出经
验、作出样板。

陈少雄率队到南湾街道调研人大工作

结合实际探索街道人大会议模式工作模式


